

Celac: Integración regional sin tutelaje del Norte

Escrito por AVN

Domingo, 27 de Noviembre de 2011 12:19



La próxima cumbre que dará nacimiento a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), el 2 y 3 de diciembre en Caracas, Venezuela, [...]

es la segunda de su tipo que reúne a los mandatarios de la región sin la presencia de estados Unidos y Canadá, o países de Europa.

La primera vez que se realizó una reunión sin tutelaje foráneo fue en la Cumbre de América Latina y el Caribe (CALC) el 6 de noviembre de 2009. Allí los ministros de Relaciones Exteriores de los países miembros discutieron en torno a la integración y el desarrollo en cuatro temas centrales: crisis financiera, crisis energética, cambio climático y crisis alimentaria.

El nacimiento de la Celac coincide con la búsqueda de una institucionalidad regional que agrupe a los Estados de la Cumbre de América Latina y el Caribe y el Grupo de Río en un bloque político que sea su portavoz.

Coincidentalmente, aunque de gran peso simbólico, este nuevo grupo regional se forma en el Bicentenario de la Independencia de la mayoría de los pueblos latinoamericanos y caribeños.

Este nuevo grupo es considerado como histórico y de gran trascendencia por los líderes regionales. No es un dato menor que el presidente de Ecuador, Rafael Correa, y su homólogo de Honduras, Porfirio Lobo, quines representan dos visiones diferentes de la política internacional, concuerden en la importancia de la Celac.

Correa dijo que no puede ser que los problemas latinoamericanos tengan que ser tratados en

Celac: Integración regional sin tutelaje del Norte

Escrito por AVN

Domingo, 27 de Noviembre de 2011 12:19

Washington o que en esta ciudad esté basada la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), "cuando Estados Unidos no reconoce el Pacto de San José sobre garantías fundamentales", según reflejó el pasado miércoles la televisora multiestatal Telesur.

Por su parte, el presidente hondureño Porfirio Lobo, comentó, "voy a la reunión del grupo latinoamericano (Celac), porque en cualquier organismo que surja tratando de unirnos, ahí vamos a estar presentes", reseñó la prensa local hondureña también el pasado miércoles.

Lo propio hizo el presidente de Guatemala, Álvaro Colom, quien dijo que la Celac será un canal para expresar los intereses de los pueblos de la región. Así lo difundió la Agencia Prensa Latina la semana anterior.

También el canciller argentino, Héctor Timerman, dijo a la prensa local austral que "la inclusión del Caribe es una pieza fundamental en un proceso de recuperación de una región que había sido dividida (...) muchas veces por reacciones ficticias más bien realizadas por quienes fueron las potencias dominantes de entonces".

En referencia a la Celac, el presidente anfitrión, Hugo Chávez, enfatizó que ahora América Latina ya no está de espaldas al Caribe oriental y aseguró que "haremos esa cumbre para que América Latina y el Caribe se consolide como una zona de paz, de democracia", publicó el canal Venezolana de Televisión el jueves pasado.

Hasta el momento está confirmada la presencia de los mandatarios de Argentina (Cristina Fernández), Brasil (Dilma Rousseff), Bolivia (Evo Morales), Cuba (Raúl Castro), Chile (Sebastián Piñera), Colombia (Juan Manuel Santos), Ecuador (Rafael Correa), Guyana (Bharrat Jagdeo), Guatemala (Álvaro Colom), Nicaragua (Daniel Ortega), México (Felipe Calderón), Paraguay (Fernando Lugo) y Uruguay (José Mujica).

Este futuro organismo internacional que agrupa varias subregiones y está compuesto por 33 países de América Latina y el Caribe busca profundizar la integración en un contexto de solidaridad, cooperación, complementariedad y concertación política, según han resaltado varios líderes del bloque.